
CONSIGLIO COMUNALE
CONSULTA PER LA TUTELA
DELLA SALUTE

Verbale per seduta del 04-03-2009 ore 16:00

Componenti la Consulta: Diego Albertin, Giovanna Anoé, Andreina Ardit, Marcello Artale, Antonio Asaro, Francesco
Bagagiolo, Attilio Baldan, Renza Barbon Galluppi, Giulia Bianchini, Mara Bollato, Silvia Bologna, Sandro Bordin, Giulia
Brugnone, Nerio Burba, Antonio Candiello, Enrica Carabelli, Paola Carrer, Sandra Carrettin, Domenico Casagrande,
Luciano Cecconi, Marina Celegato, Maurizio Ceriello, Federico Cesaro, Sandro Cicogna, Luciano Cipolato, Carlo Coccato,
Giovanni Cocco, Luciano Condotta, Leda Cossu, Renata Dal Palù, Giacomino De Lazzari, Mauro Di Matteo, Giovanni
Facchinetto, Marco Faedda, Roberta Firpo, Antonio Follini, Gianni Frezza, Marisa Furlan, Davide Giorgi, Salvatore Gravili,
Giulio Labbro Francia, Bernardo Lancia, Giampaolo Lavezzo, Graziella Lazzari Peroni, Vincenzo Leoci, Anna Maria
Lorenzon, Loredana Lunian, Marilena Maffei Lazzarini, Bruna Mainardi Margagliotti, Bruno Malaguti, Mara Manfrin,
Giuseppe Mariuzzo, Antonino Marra, Giuseppe Mazzariol, Valeria Mazzolin, Massimo Medoro, Giampietro Meneghetti,
Andreina Mezzacapo, Paola Miana, Mario Novarini, Giancarlo Paggiarin, Marina Paties, Valentina Paulon, Gabriella
Penso Spicciati, Marino Peruzza, Carla Piccoli, Anna Poma, Renzo Raise, Federico Rigutto, Maria Vittoria Rizzetto
Salmini, Tatiana Scarpa, Maurizio Scassola, Pasqualino Seno, Mauro Sensini, Paola Serena, Bruna Sergi Gard, Olmo
Tarantino, Lilia Ticozzi, Marina Triani, Antonella Debora Turchetto, Carlo Vian, Bruno Vidal, Elettra Vivian, Bertilla
Gabriella Zago, Claudio Zara, Anna Zucchero.

Componenti presenti: Diego Albertin, Giovanna Anoé, Renza Barbon Galluppi, Silvia Bologna, Giulia Brugnone, Nerio
Burba, Enrica Carabelli, Domenico Casagrande, Marina Celegato, Sandro Cicogna, Carlo Coccato, Giovanni Cocco,
Luciano Condotta, Leda Cossu, Giacomino De Lazzari, Marco Faedda, Antonio Follini, Salvatore Gravili, Giampaolo
Lavezzo, Vincenzo Leoci, Bruna Mainardi Margagliotti, Bruno Malaguti, Mara Manfrin, Negretto Vittorino, Marisa Pagotto,
Valeria Mazzolin, Giampietro Meneghetti, Paola Miana, Mario Novarini, Marina Paties, Valentina Paulon, Gabriella Penso
Spicciati, Carla Piccoli, Anna Poma, Federico Rigutto, Tatiana Scarpa, Maurizio Scassola, Olmo Tarantino, Mauro
Buccetti, Antonella Debora Turchetto, Carlo Vian..

Altri presenti: Presidente del Consiglio comunale.

Ordine del giorno seduta

verifica dei poteri ed accertamento del nr. legale1. 
approvazione verbali riunioni precedenti 2. 
comunicazioni della presidente3. 
approvazione della relazione della Presidente sull’attività svolta nell’anno 20084. 
attività 20095. 
varie ed eventuali6. 

Verbale seduta

Odg:
1. verifica poteri ed accertamento numero legale
2. approvazione verbali riunioni precedenti
3. comunicazioni della presidente
4. approvazione della relazione della presidente sull’attività svolta nell’anno 2008
5. attività 2009
6. varie ed eventuali

Punto n. 1 verifica poteri ed accertamento numero legale
La Presidente accerta la presenza del numero legale e dà inizio ai lavori.
E’ inoltre presente il Direttore Dr M. Calligaro e la Presidente Terza Commissione Consiliare Paola Miatello
Dà comunicazione delle Associazioni che si sono ritirate
Invita le associazioni a favorire la comunicazione tra loro e a garantire la partecipazione

Punto n.2 approvazione verbali riunioni precedenti
Il verbale del 27 febbraio 2008 viene accolto dai presenti fatta eccezione di un voto contrario e uno astenuto
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Il verbale del 23 settembre 2008 viene accolto dai presenti fatta eccezione di 3 astenuti.

Punto n.3 comunicazioni della presidente
La presidente Barbon comunica che la Presidente della terza Commissione Consiliare ha invitato il coordinamento ad una
riunione di commissione consiliare terza nell'ambito di un percorso che intende svolgere di collaborazione e di audizione
della consulta in sede di commissione consiliare
Precisa di aver chiesto che la Consulta possa aderire al comitato di redazione qualora il servizio di Programma sanitaria
proceda anche nel 2009 nella pubblicazione dei quaderni sulla salute
Comunica che è stato approvato la Convenzione sui diritti dei disabili e che questa comunicazione era già stata anticipata
dal sig Lavezzo e già fatta girare via mail alle associazioni.
Ricorda che il giorno 21 febbraio u.s. Si è svolto a Mestre il convegno su “Dagli Hospice al volontariato: esperienze di fine
vita” in cui si è parlato dei medicamenti palliativi attivati per le cure delle persone in stato terminale negli ultimi tre mesi di
vita e per mettere le persone in condizione di parità di salute pubblica.
Auspica che le persone abbiano letto la relazione 2008 già trasmessa via posta e accenna ad alcuni contenuti quali
dimissioni protette, mensa a domicilio, e alla richiesta di una maggior collaborazione con l'ufficio di piano e per la lettura
dei piani di zona
Novarini: ricorda che la relazione 2008 sarà trasmessa alla terza Commissione consiliare, al sindaco, all'assessore alle
politiche sociali e che rappresenta uno stimolo al dibattito e alle richieste che la Consulta deve avanzare nei confronti
dell'AC soprattutto per le carenze di alcuni servizi sociosanitari (soppressione guardia medica OTRL ..)
Poma: aggiorna il lavoro della quarta commissione ambito che si è fermato alla data del 18 nov 2008 in quanto da quella
data il Dipartimento Salute Mentale non ha fornito alcune relazione né documentazione
Chiede che le convocazioni siano trasmesse almeno 15 gg prima per consentire la partecipazione
Solleva la necessità di individuare altra sede che permetta lo svolgimento delle riunioni in altri orari, cioè anche oltre le
ore 20.
Faedda accenna alla relazione prodotta dalla terza commissione d’ambito e alle difficoltà riscontrate a livello burocratico
che appesantiscono i lavori della consulta (passaggi da commissione a coordinamento...)
La relazione, essendo stata trasmessa successivamente alla stesura della relazione 2008, non ne costituirà parte
integrante ma verrà trasmessa via mail a tutta l'assemblea e sarà allegata al verbale
Cicogna dà lettura della relazione della seconda commissione d'ambito e chiede sia messa agli atti .
Barbon afferma l'intenzione per il 2009 di lavorare con i distretti 
Casagrande accenna alle notizie apparse sulla stampa -dimissioni dr Scapin da direttore del distretto n. 1- e afferma che
bisogna tener conto nella programmazione dell'attività 2009 di alcuni temi quali la soppressione della guardia medica di
OTRL a Venezia e della soppressione di alcuni servizi psichiatrici
La presidente Barbon condivide le preoccupazioni espresse dalla dott.ssa Poma e aggiorna sul trapasso dei servizi
sanitari gestiti in carcere da ministero Grazie e Giustizia a Servizio Sanitario Nazionale.
Paties rileva la necessità per la quarta commissione d’ambito di approfondire il tema carcere e tosssicodipendenze
Poma risponde di non aver approfondito questo tema poichè nessuna associazione iscritta alla quarta commissione
d’ambito rappresenta questo settore
Paties suggerisce di organizzare un incontro con le Politiche sociali per aggiornare la questione carcere.

Punto n. 4. approvazione della relazione della presidente sull’attività svolta nell’anno 2008

La relazione viene approvata dai presenti, ad eccezione di n. 4 astenuti. Sarà quindi trasmessa a Sindaco, Assessore
Politiche Sociali, Terza Commissione consiliare, Direttore Dipartimento Welfare e Direttore Politiche Sociali, Capo
Gabinetto del Sindaco e Municipalità.

Punto n. 5. attività 2009
Miatello: ringrazia per il lavoro svolto dalle commissioni e anticipa che le stesse saranno invitate alle riunioni della terza
commissione consiliare per dare un contributo per l'adozione di atti consiliari
La Presidente Barbon ricorda di aver già chiesto che l'Ufficio di segreteria possa usufruire della flessibilità oraria per poter
garantire lo svolgimento delle riunioni anche in altri giorni, diversi da martedì e mercoledì e ricorda inoltre la necessità di
individuare un giorno fisso per le riunioni di coordinamento; invita le Associazioni e partecipare e a promuovere altre
iniziative interessanti come il seminario organizzato dall'Ordine dei Medici sugli Hopsice; indica tra le priorità del 2009 il
monitoraggio del Nuovo Ospedale di Mestre e delle attività del territorio, che saranno in particolare approfonditi dalla
prima commissione ambito. Auspica che nel 2009 si possa realizzare la “cerniera” tra ospedale e territorio

Dr. Calligaro 
Ricorda che la sede di S. Croce, ideale come ubicazione per Mestre e Venezia, deve comunque rispettare orari dati
dall'organizzazione dell’Amministrazione (relativi a orari uffici, chiusure al pubblico, ect)
Ricorda di essersi impegnato per assegnare all'ufficio l'istituto contrattuale che permetta l'elasticità richiesta
Ricorda inoltre che le salette consiliari di Cà Farsetti possono essere richieste per lo svolgimento delle riunioni e che le
stesse non hanno l'obbligo di chiusura alle ore 19,00 come altre sedi (vedi anche lo stesso municipio di Mestre)
Condivide i contenuti della relazione 2008 e afferma che l'obiettivo dell'Amministrazione Comunale è quello di costruire la
rete dei servizi nel territorio e di unire le risorse a fronte dei sempre minor investimenti nella res pubblica 
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Riconosce le difficoltà di comunicazione con l'Azienda Ulss la quale ritiene di non dover dare alcuna informazione al
Comune di Venezia per quanto attiene la sanità.
Le difficoltà di comunicazione ci sono e producono una incomunicabilità fra le due istituzioni.
- Rapporto Ospedale territorio: l'AC si è impegnata sul versante del potenziamento delle attività del territorio costruendo
rapporti significativi con i MMG, attraverso la valorizzazione delle Medicine di Gruppo e il progetto COMEFARE che
costruisce l'attivazione di un sistema di rete dei Medici di famiglia finalizzato alla costruzione di una banca dati e alla
realizzazione di analisi di tipo clinico e epidemiologico che permettano di cogliere i bisogni e di fornire un quadro
complessivo sullo stato di benessere\malessere della popolazione
- Piani di Zona: riconosce la necessità di creare un collegamento con l'Uff di Piano e la necessità che la CdS assuma il
suo ruolo di programmazione e valutazione
- Documentazione Azienda Ulss 12: non ha fornito i documenti del Dipartimento Salute Mentale, nonostante i vari passi
fatti per richiederli e per condividere il significato degli stessi. Comunica che il Comune si è impegnato nello stanziamento
di 6 borse lavoro per l’inserimento lavorativo di ex pazienti psichiatrici stabilizzati. Anche il Comune non ha nessuna
novità rispetto a quell'incontro di novembre 2008
Afferma inoltre anche che si svolgerà la settimana prossima un incontro tra Direttore Generale e Sindaco che potrà
chiarire anche quali servizi e specialità resteranno all’interno del monoblocco dell’Ospedale del Lido
Per quanto attiene ai Distretti afferma la necessità di conoscere il contenuto dei PAT e di condivisione della
programmazione; al momento solo il Distretto n. 1 ha consegnato il Piano Attuativo Territoriale. Il Servizio di
Programmazione Sanitaria ha investito in attività che interessano il territorio e la comunità programmando interventi nelle
scuole, con il coinvolgimento delle associazioni rivolte ad epidemiologia, prevenzione e sensibilizzazione alla salute
La Consulta deve programmare attività che si possano realizzare e che si possano misurare in termini di raggiungimento
degli obiettivi; dovrà impegnarsi sul monitoraggio di quanto i distretti hanno fatto in termini di attività e interventi
Gravili: è chiaro che l'Azienda Ulss ha investito molto sul nuovo Ospedale, centro di eccellenza e di trattamento delle
acuzie, ma è chiaro che il mancato investimento sulle strutture del territorio non solo depaupera i distretti ma anche rende
saturo lo stesso Ospedale.Chiede che la Consulta si attivi affinchè l'Azienda investa sui distretti sociosanitari e li potenzi
per trattare tutti i codici bianchi e decongestionare il Pronto Soccorso di Mestre
Celegato: riconosce che l'Azienda Ulss si sottrae al dialogo con il Comune, in conseguenza della mancata delega dei
servizi sociali; forse il comune paga questo scotto pur avendo organizzato servizi eccellenti e notevoli. 
Cossu: Riconosce che i PdZ dell'Azienda Ulss 12 non presentano possibilità di co-progettazione e di comprensione.
Fa cenno ai contenuti della relazione letta da Cicogna e riferendosi al convegno del 21 febb sul tema degli Hospice
auspica un approccio multidisciplinare, che tenga conto di vari apporti (es fisioterapista, nutrizionista...)
Lavezzo presenta la Convenzione internazionale sui diritti delle persone con disabilità approvata dall'Assemblea delle
Nazioni Unite il 13.12.2006 e ratificata dal Parlamento italiano.
La Consulta manca di visibilità esterna e ci sono criticità evidenti al suo interno e nell'AC.; riconosce la necessità di
modificare il regolamento

Punto n. 6. varie ed eventuali
Barbon ricorda il comunicato stampa e la lettera inviata a vari soggetti sul diritto alle cure sanitarie per gli stranieri
irregolari
Carabelli precisa che l'emendamento approvato dal Senato ha modificato l'obbligatorietà della denuncia in possibilità di
segnalare l’immigrato irregolare che si rivolge ai servizi sanitari e ospedalieri. 
Scassola: l'Ordine dei Medici ha assunto una posizione molto chiara e di contrarietà a questa proposta di legge che si
può leggere sul sito: la posizione è quella di NON segnalare i clandestini che ricevono cure sanitarie. L'Assemblea vota
all'unanimità la lettera che viene letta da Carabelli su “La tutela è un diritto dell’individuo e un dovere di civiltà” .
L’assemblea decide di inviarla ai destinatari in indirizzo e di allegarla al verbale
Meneghetti suggerisce che il coordinamento si occupi di aspetti prioritari e che abbia visibilità esterna attraverso i
documenti

La riunione si conclude alle ore 18.50

Il Segretario verbalizzante
Dr.ssa Nicoletta Codato

La Presidente
Renza Barbon Galluppi

Allegati: verbale 4 marzo 2009.
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